



Der Oberbürgermeister

24516 Stadt Neumünster Stadtrat

Neues Rathaus Großflecken 59 24534 Neumünster

Frau Reginar Raim
Frau Abe Mustafa
Frau Ömür Eren
Frau Berkan Usta

Stadtrat Hillgruber

E-Mail carsten.hillgruber@neumuenster.de
Telefon 04321 942 2395 Fax 04321 942 2285
Zimmer 2.13 Neues Rathaus 2. Etage

über Quartiermanagement Vicelinviertel

Herrn Kühn
Kieler Str. 90, 24534 Neumünster

Neumünster, den 16.03.2023

Einwohnerfragen - Schulkindbetreuung an der Vicelinschule, Neumünster

Eingang über den Vorsitzenden des Schul-, Kultur- und Sportausschusses per Mail am 10.03.2023

Sehr geehrte Frau Raim, sehr geehrte Frau Mustafa, sehr geehrte Frau Eren,
sehr geehrte Frau Usta,

auf Ihre nachstehend im Wortlaut aufgeführten Einwohnerfragen zur Situation der Schulkindbetreuung an der Vicelinschule (siehe auch **Anlage**) wird seitens der Verwaltung wie folgt geantwortet:

Frage 1: „Warum gibt es an der Vicelinschule weiterhin kein Angebot einer verlässlichen Schulkindbetreuung?“

Antwort:

Die Einrichtung einer verlässlichen Schulkindbetreuung an der Vicelinschule wurde seitens der Schule und des Fachdienstes Schule, Jugend, Kultur und Sport in den vergangenen Jahren mehrfach geprüft.

Hierbei zeigte sich, dass im Vicelinviertel gegenüber anderen Neumünsteraner Stadtteilen besondere Bedingungen berücksichtigt werden müssen. Der Anteil nicht berufstätiger Eltern ist im Vicelinviertel höher als in anderen Neumünsteraner Stadtteilen. Gespräche der Schulleitung Vicelinschule und der Lehrkräfte der Schule im Rahmen von Elternabenden und anderen Veranstaltungen im Stadtteil mit den Eltern der Grundschüler zeigten, dass ein deutlich geringerer Teil der Eltern Interesse an einer Betreuung der Kinder nach Schulschluss hat. Die geplante Einbindung der Eltern bei der Realisierung eines Betreuungsangebotes gestaltete sich schwierig, eine vor ca. 6 Jahren eingerichtete Elterninitiative stellte nach kurzer Zeit ihre Arbeit wieder ein.

Insbesondere mit Blick auf die Wirtschaftlichkeit eines Engagements durch einen Träger sowie das Vorhandensein entsprechender Räume im Stadtteil war es bislang - trotz vielfacher und intensiver Gespräche - nicht möglich, einen Träger für ein verlässliches Betreuungsangebot zu finden. Zuletzt hatte der Fachdienst Ende 2022 versucht, einen freien Träger für diese Aufgabe zu gewinnen. Diese Anfrage blieb jedoch leider ohne Erfolg.

Frage 2: „Ab wann kann mit einer Verbesserung der Situation gerechnet werden?“

Antwort:

Eine kurzfristige Verbesserung der Situation ist für die Verwaltung ein wichtiges Ziel zur Weiterentwicklung des Stadtteils. Daher werden derzeit intern mehrere Optionen geprüft, um möglichst schnell eine entsprechende verlässliche Betreuungssituation im Vicelinviertel zu schaffen. Diese Überlegungen stehen in engem Zusammenhang mit der zukünftigen Ausrichtung des gesamten Betreuungsangebotes im Stadtteil.

Unabhängig davon ist die Verwaltung derzeit dabei, das bisherige Rahmenkonzept zur Schulkindbetreuung - auch auf Basis der nunmehr vorliegenden, ersten und guten Erfahrungen aus den letzten Jahren - im Laufe des Jahres 2023 zu überarbeiten. Die mit der Frage der Schulkindbetreuung im Vicelinviertel verbundenen Aspekte eines Angebotes sollen hier mitberücksichtigt werden.

Ziel ist es jedoch, spätestens ab dem Zeitpunkt des Entstehens des Rechtsanspruches auf Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder ab dem Schuljahr 2026/2027 eine verlässliche Ganztagsbetreuung im Vicelinviertel vorzuhalten.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag



Carsten Hilgruber
(Stadtrat)

Anlage

Sehr geehrter Herr Delfs,

für den Schul-, Kultur- und Sportausschuss am 16.03.2023 leite ich Ihnen folgende Einwohnerfrage mehrerer Eltern aus den Vicelinviertel bzgl. der Schulkindbetreuung an der Vicelinschule weiter:

**Warum gibt es an der Vicelinschule weiterhin kein Angebot einer verlässlichen Schulkindbetreuung?
Ab wann kann mit einer Verbesserung der Situation gerechnet werden?**

Fragestellerinnen: Reginar Raim, Abe Mustafa, Ömür Eren, Berkan Usta

Erläuterung:

- Die Vicelinschule ist die einzige Grundschule in Neumünster ohne ein verlässliches Betreuungsangebot am Nachmittag.
- Eltern aus dem Vicelinviertel fehlt eine verlässliche Nachmittagsbetreuung, sobald ihre Kinder von der Kita in die Vicelinschule wechseln. Berufliche Tätigkeiten können dann nur beschränkt oder gar nicht fortgesetzt werden.
- Die Situation verstärkt die soziale Segregation von der das Vicelinviertel ohnehin betroffen ist.

Folgende **Konzepte/ Beschlüsse** der Stadt Neumünster untermauern die Dringlichkeit der Thematik:

- **Laut Rahmenkonzept zur Schulkindbetreuung in Neumünster (Beschluss vom 03.09.2018):**
„sollte der Vicelinschule im Hinblick auf die Entwicklung eines verlässlichen Betreuungsmodells für die Kinder dieser Schule eine besondere Priorität eingeräumt werden. Aktuell verfügt die Vicelinschule über keinerlei verlässliche Betreuungsangebote für Schulkinder. Gleichwohl ist die Sicherstellung einer verlässlichen Schulkindbetreuung an dieser Schule eine wesentliche Voraussetzung für eine angemessene Bildungsteilhabe und Chancengleichheit der dort beschulten Kinder.“
- **Handlungskonzept Armut der Stadt Neumünster (Stand 2017, Maßnahme P8):**
„Verlässliche Kinderbetreuung kann für Eltern die Voraussetzung zur Aufnahme von Erwerbstätigkeit oder Erweiterung von Arbeitszeiten sein. Die Einkommenssituation wird damit unmittelbar verbessert. In Armut aufwachsende Kinder sind häufiger komplexen Belastungssituationen ausgesetzt und erleben vielfach ein angespanntes Familienklima sowie einen wenig kinderzentrierten Familienalltag. Durch ein qualifiziertes Unterstützungsangebot in der Ganztagsbetreuung können Kinder diese Defizite kompensieren und zu mehr Widerstandsfähigkeit gelangen.“

Mit Dank und Grüßen.

Für Rückfragen stehe ich gerne bereit.

Alexander Kühn

Quartiermanagement Vicelinviertel

info@qm-vicelinviertel.de

Kieler Straße 90

24534 Neumünster

Tel: 04321/963 9806

Soliton gGmbH im Auftrag der Stadt Neumünster